

町の方々は、夙にこの状態を御了知の事と存りますが、こゝ上規制令を致しません。

おる大正十二年以來、今日まで會社はから勞働状態の下にあつたのでした。けれども

余日社としては、出来て人の事は思苦し前々として、難意改善に努力して居つた

事です。然るに工員諸子は、會社の計畫する所は、何時も素直に受け取る事

ゆゑに、事を複雑にして局に當る者をして痛苦、憎惡を重申しめたのであります。

かゝる状態に於ては、企業の經營も工場管理も到底出来ることありません。まことに

明治も經濟困難の後を経て、國民騒ぐ立直しに力を發すべき指掌である。

すなへば、會社は大きな決心を以て、既設工場の整理廢止と考慮せざるを得

様に相成るのも別らない實狀であります。

之がために、會社は、萬難を排し、本社經營上の病弊一掃の爲、餘儀なく、應戰の策

急を圖めましたのです。右會社の苦衷を察えて大方の御清鑑を請ふものであ

ります。

昭和二年九月二十五日

野田醸油株式會社

◎罷業突發の因由について

丸二問題が發端となつて、遂にストライキを引き起しあった事情については、先日、會社としての立場を、はつきりと申上げて置きましたが、罷業の由來についても、一應、大方の御諒解を得たいと思ひます。すでに御諒察の通り、所謂丸二問題は決して、之のみに依り罷業を爲す程の重大なる性質を持つて居りません。會社の之に對する關係も過日申上げた通りで、本社の從業員諸子が、之を動機として這般の如き大問題を起すべき理由は、甚だ薄弱であると信じます。

労働組合側では、丸本を以て、労働組合を切崩すと、しきりに申しますが、會社では、丸三に出資をこそして居れ危険を冒してその從業員の進退にまで立てる程の愚策を敢てするものではありません。更に又、假に、そういうふ事を考へて居るにしても、丸三丈について、特にかかる事をするのが果して得策であるかどうか、大凡常識で判断出来る事柄ではありませんか。

のみならず、會社が、如何なる運輸上の方針を執るべきかは全く自由で、之を云爲するのは一種の經營参加です。四月の問題の折に於ける「會社帳簿調査會乃至經營狀態調査委員設置の要求」と共に、断じて認容し難きことなのであります。之を理由として、事を起したのは、まつたく、労働組合側にて、何事か他に考ふる所ありしものと斷ぜざるを得ないのであります。

こゝに、四月十日提出する係る要求條項の所謂「保留」といふ問題が想到されます。この問題は、既に、各位も御諒承の通りの經過を以て、「無條件保留」といふ結末を告げたのであります。抑も「保留」といふ以上必ずや、何れの日にか、再び提出されるこいふ意味をば、はつきりと残して居り、即ち休戦状態でありました。従つて、之は、問題を後日に貽す譯であります。爲に野田町一般に、ある不安を感ぜしめ、會社に於ては善後措置に就いて十分の注意は拂ひましたが陰鬱なる空氣を常に漂はして居つたといふ事は蔽ふへからざる事實であります。かくの如くして、組合側では、その再提出の機會を覗ふ